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Начало положено! 

В пятницу,  19-го мая, в  цехе № 7 заливали на пропитку лопаритовый 
хлоратор № 2. Выполняли процесс специалисты дневной бригады  цеха в 
тандеме с печевыми из смены А.М. Пантелеева, исполняющего обязанности 
мастера. Начало производственной жизни  нового  лопаритового  хлоратора 
положено.  Подробности события – на второй полосе.

! ЦИТАТА
НОМЕРА:

Но ведь есть вещи, которые не зависят только от денег. 
Было бы здорово, если бы наши ребята подключились 
и помогли нам в этой работе! Например, были бы го-
товы выйти на  субботник, чтобы элементарно навести 
порядок, подготовить ту же площадку под открытый 
каток, поставить столбики (тем более что сами щиты, 

по словам Сергея Александровича Саитова, директора 
Дома спорта, сохранились!). Ведь это же нам с вами по 
силам, правда?

Руслан ДИМУХАМЕДОВ, 
генеральный директор завода

(третья полоса)

В прошедшую пятницу, 19-го мая, в ЦРТДЮ 
«Звёздный»  отметила 85-летие городская газета «Со-
ликамский рабочий».

В праздничной церемонии принял участие 
Р.Р. Димухамедов, генеральный директор нашего за-
вода. Огромный красивый букет, подарок и памят-
ный адрес он вручил М.Н. Вагиной, главному редак-
тору газеты. 

«Мы ценим «Соликамский рабочий» как надёж-
ного делового партнёра, отдаём должное профессио-
нализму журналистов, верных своему делу», – отме-
тил в своём поздравлении Руслан Рафкатович.

Поздравляем!

Команда ветеранов СМЗ заняла первое место в го-
родской интеллектуальной игре «Кинобойня» среди ве-
теранских организаций.

Семь команд, представляющих советы ветера-
нов градообразующих предприятий, семь сложных 
туров, шестьдесят пять вопросов про кино. «До по-
следнего лидировали, набирая равное количество 
баллов, «Лёгкие на подъём» и «Химики», – отметила 
И.Л. Верлевская, «автор» и ведущая конкурса. – Я 
даже не знала, «чьи» это команды». И только в «Что? 
Где? Когда?» ветеранам-магниевикам удалось обойти 
ветеранов-калийщиков. Всё же многолетний опыт 
участия в заводских чемпионатах сыграл свою роль!

Фарида ВАРАКСИНА.
Фото из интернета

В юбилей – от СМЗ
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 ЗАВОДСКАЯ ПАНОРАМА 

Коротко
Штабные учения

Все мы – немножко химики!
Для  Галины Петровны МЕЩУРОВОЙ, начальника цеха № 10, стало уже традицией 
начинать поздравления родному коллективу с «обзора» событий, произошедших 
за год, – от одного праздника до другого.

«Как всегда, начну опять с 
самого важного, с того, 
без чего мы в своей  рабо-

те просто не можем двигаться дальше 
– с обязательных внешних проверок. 
Напомню, что в прошлом году мы в 
очередной раз успешно прошли  ак-
кредитацию в Ассоциации анали-
тических центров «Аналитика»  и 
подтверждение компетенции в «Рос- 
аккредитации». 

 Запомнится этот год и ремонта-
ми, обновлением нашей материаль-
но-технической базы. О глобальных 
преобразованиях, произошедших в 
лаборатории цеха № 1, мы уже рас-
сказывали не раз. Закончен капи-
тальный ремонт с перепланиров-
кой помещений. Установлен новый 
атомно-эмиссионный спектрометр 
«SPECTROLAB», появление которо-
го позволило нам успешно справить-
ся с проблемами, которые уже начали 
возникать на тот момент из-за воз-
раста его предшественника.  

Сам старый прибор (он отрабо-
тал в цехе более двадцати трёх лет!) 
тоже удалось восстановить, вернуть в 
строй. Весь год  настраивали! Теперь 
его можно использовать как резерв-
ное оборудование. 

Появился в подразделении и свой 
криоцилиндр для получения газо-
образного аргона. Такой же, как был 
приобретён ранее для лаборатории 
физико-химических методов анали-
за. Очень выгодно с экономической 
точки зрения: одной  заправки жид-
ким аргоном хватает на два месяца!  

Кроме того, в лаборатории цеха 
установлена распределительная рам-
па, которая позволяет варьировать 
работу с потреблением аргона: от 
баллона (либо – сразу от нескольких) 
или от криоцилиндра. Всё – в зави-
симости от поставленной задачи. 

Проведена большая работа и по 
лаборатории цеха № 7. 

Жаль только, что не всегда эти 
капитальные ремонты идут с той 
активностью, с которой бы нам хо-
телось. Пока за этот год (от Дня хи-
мика до Дня химика) удалось отре-
монтировать четыре помещения: два 
склада, препараторскую и комнату 
ИК-спектрометрии.  В ближайшее 
время (в июне) начнётся ремонт ана-
литического зала,  одного из  самых 
серьёзных  подразделений лаборато-
рии цеха № 7. Проектная часть работ 
уже выполнена. Подрядчики из ком-
пании ООО «Стройснаб» готовятся 
зайти на объект. 

Очень надеемся до конца текуще-
го года получить в лабораторию седь-
мого цеха  новый анализатор на серу 
и углерод – современное оборудо-
вание, позволяющее определять эти 
элементы в готовой продукции цехов 
№ 3 и № 7  – в пентаоксидах ниобия 
и тантала.  

Собственная кислородно-арго-
новая рампа на вооружении этой 
лаборатории тоже появилась. В со-
ответствии с проектом, она позволит 
производить распределение по лабо-
ратории цеха № 7 не только аргона, 

но и кислорода. Сама она уже уста-
новлена, осталось полностью завер-
шить разводку до «потребителей». 

И уже получена лабораторная 
мебель под этот ремонт. Очень на-
деемся, что и это подразделение на-
шего цеха тоже станет  по-настоя-
щему красивым, удобным, а главное 
– будет соответствовать требованиям 
охраны труда, промышленной и ра-
диационной безопасности, прави-
лам пожарной безопасности, требо-
ваниям методик испытаний. Будем 
идти в ногу с ожидаемым  развитием 
предприятия, производством  новых 
видов продукции! 

Среди «новшеств» года отмечу 
также участие специалистов  ЛФХ-
МА в проекте ARMZSkills – дивизи-
ональном профессиональном кон-
курсе, которые достойно выступили. 
Нашего эксперта Наталью Викторов-
ну Язик пригласили на следующий 
этап АТОМSkills, который пройдёт 
в июне в Екатеринбурге, в качестве 
тренера. Теперь мы ставим себе зада-
чу подготовить участников к следую-
щему конкурсу Горнорудного диви-
зиона.    

 Ну, и, конечно, как всегда, одна 
из важных задач – достойно показать 
себя в грядущих внешних проверках. 
Подготовка к очередному инспекци-
онному контролю со стороны ААЦ 
«Аналитика», который ожидает нас 
уже в июле этого года, и подтверж-
дению компетенции в «Росаккреди-
тациии» в марте  две тысячи двадцать 
четвёртого – уже в разгаре!   

Есть определённые замыслы и по 
дальнейшим изменениям ряда наших 
помещений в рамках проекта 5S.

 Одним словом, задач, как всегда, 
много. Но мы обязательно справим-
ся! Потому что в нашем цехе – дей-
ствительно трудолюбивый, актив-
ный коллектив, которому по плечу 
любые задачи! 

Поздравляя всех с Днём химика, 
желаю нам всем и впредь такой же 
творческой, дружной работы! Точных 
анализов! Успешных проверок! Сча-
стья, крепкого  здоровья, и вообще 
– всего-всего!

Искренние пожелания и всем 
остальным заводчанам, так или  ина-
че причастным к химии! Да, конеч-
но, День металлурга – наш основной 
профессиональный праздник. Но, 
помимо того, что все  мы, работаю-
щие на заводе, металлурги, мы ещё 
немного и химики!  Ведь в основе 
любого нашего производства – маг-
ния ли, титана – лежат процессы 
окислительно-восстановительных 
реакций. А что уж говорить про тех-
нологию цеха семь, производство  
четвёртого?! 

Поэтому – с  нашим общим празд-
ником всех! Всем ветеранам и работ-
никам магниевого завода – мирного 
неба, стойкости в условиях любых 
санкций,  расцвета и развития!

 К печати подготовила  
Елена БАЖЕНОВА.

Фото из архива цеха № 10

Семнадцатого-восемнадцатого мая наш завод 
принимал участие в городской штабной тренировке 
по гражданской обороне. 

«Она проводилась в соответствии с приказом 
руководителя гражданской обороны Соликамского 
городского округа от второго мая  этого года «О под-
готовке и проведении штабной тренировки по ГО», 
– проинформировал И.В. Котляревский, начальник 
заводского штаба ГОиЧС.

А во вторник, 23-го мая, была  проведена вторая 
(практическая)  часть этих городских учений по ГО 
с участием работников СМЗ. По плану проведения 
мероприятий, его участники должны были в отве-
дённое время развернуть сборный эвакуационный 
пункт. Для этих целей была использована база Дома 
спорта «Металлург».  

Елена БАЖЕНОВА 

Экватор пройден
Переходный период с одного хлоратора цеха № 7 

на другой сегодня – в полном разгаре.  
А заливка нового агрегата на пропитку – глав-

ное свидетельство того, что экватор переходных 
работ уже пройден. Готовятся к этому трудоёмкому, 
растянутому практически на две смены, «меропри-
ятию» всегда заранее. Выполняются необходимые 
технические мероприятия, ещё раз «утрясаются» и 
согласовываются все  организационные вопросы. 
Чтобы потом всё прошло, действительно, без сучка 
и задоринки.

В отделении хлорирования к началу процесса всё 
уже, как и положено, в полной боевой. На «смотро-
вых» площадках – практически  всё руководство от-
деления: наблюдают, обсуждают «детали». Печевые 
готовят к работе заливочную воронку на новом хло-
раторе. А на нулевой отметке выстроились друг за 
другом целых три машины с расплавом.

«Дальше, по ходу процесса,  они будут подходить 
по очереди – по мере готовности очередного ковша», 
– пояснил А.М. Пантелеев, исполняющий обязанно-
сти мастера  смены. Вместе с ним прошли по всем 
площадкам, выбирая наиболее удобную для съёмки. 
Звонок крана, и вот он, первый ковш с расплавом 
солей, «плывёт» по воздуху, поднимается на хло-
ратор… Всего в течение того дня в хлоратор было 
залито  34 таких ковша! 

Так что по праву можно считать, что и для по-
ставщиков такого количества расплава – технологов  
цеха № 1 – этот день был особенным. 

«Ну, ещё бы! –  комментирует Д.Е. Сенокосов, 
старший мастер первого отделения. –  Обеспечить 
сырьём своё производство, а параллельно  с этим 
наплавить на своих хлораторах ещё и свыше сорока 
пяти тонн безводного карналлита в смеси с отрабо-
танным электролитом для седьмого цеха! Отработа-
ли эти две смены практически в удвоенном режиме».

И вот уже ровно неделя, как новый хлоратор № 2 
стоит на пропитке. 

До пуска в строй – шесть дней.
Елена БАЖЕНОВА.

Фото автора

Утверждена комиссия по проверке выпол-
нения разделов коллективного договора за 
2022-й год.

До 15-го июля в комиссию будут предо-
ставлены справки о выполнении разделов 
коллективного договора за 2022-й год. Ра-
ботники Общества, не позднее 1-го августа, 
вправе направить в адрес А.В. Мальцева, за-
местителя председателя комиссии, замеча-
ния и предложения по выполнению разделов 
коллективного договора за 2022-й год. Не 
позднее 14-го августа эти замечания и пред-
ложения будут предоставлены в комиссию.

Л.И. Угринова, И.П. Котельникова (лаборатория цеха № 7)

Н.Г. Григоренко (лаборатория цеха № 7)

Л.Г. Копылова (лаборатория цеха № 1)
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 ИЗ ПЕРВЫХ РУК 

Объединяемся и действуем ради будущего
Значимость работы с молодёжью Р.Р. Димухамедов, гендиректор, подчёркивает с самого начала своей работы.

«Главная задача  – ста-
бильная работа и 
модернизация пред-

приятия. Одна из основных 
– воспитание достойной тру-
довой смены», – программное 
заявление  руководителя в од-
ном из первых интервью нашей  
газете. «Молодые – наша опо-
ра в будущем. Это проводники 
наших изменений. У них есть 
стремление к новому», – от-
метил он на недавней встрече 
с Сергеем Володиным, главным 
редактором газеты «Наш Соли-
камск».

Запомнилось и участие ге-
нерального директора в работе 
первого Форума работающей 
молодёжи СМЗ. «Он – на од-
ной волне с нами», – отмечали 
тогда, в апреле, молодые маг-
ниевики. Диалог состоялся. 
Продолжается ли он?

Об этом и не только – в на-
шем интервью с генеральным 
директором.     

– Руслан Рафкатович, какие 
решения Вы приняли после этого 
форума? 

– Практически сразу после 
этого мероприятия мы начали 
социологический опрос моло-
дых магниевиков. Сегодня на 
заводе работают шестьсот семь-
десят два человека в возрасте до 
тридцати пяти лет. Практиче-
ски четверть всего списочного 
состава! Поподробнее узнать, 
каковы их профессиональные 
и общественные интересы, их 
пожелания и ожидания – глав-
ные цели опроса.  

Ещё одна задача – выявить 
молодых людей с лидерскими 
задатками. 

– Какие-то предваритель-
ные выводы уже можно сде-
лать?

– Полные результаты будут 
попозже, мы вас с ними обяза-
тельно познакомим. Пока ска-
жу так: наши ребята, в принци-
пе, активны, они готовы что-то 
делать. Но есть проблемы:  разо-
бщённость, отсутствие инфор-
мированности о том, где и как 
можно применить свои силы, 
неумение работать в команде. 

Мы хотим выявить новых 
лидеров – активных молодых 
ребят, кто неравнодушен к 
судьбе нашего завода, кто готов 
развивать молодёжную жизнь 
на предприятии, реализовывать 
новые проекты. Предваритель-
ный приятный вывод – такие 
ребята на заводе есть, и их боль-
ше, чем мы думали.  

– А что конкретно, на Ваш 
взгляд, могут сегодня сделать 
«для пользы дела» молодые маг-
ниевики? 

– Как показал опрос, отсут-
ствие заводской спортивной 
базы  – одна из самых упоми-
наемых на сегодня проблем на-
шей молодёжи (и одна из мак-
симально острых, я бы сказал!).  
Об этом говорят практически 
все сто процентов опрошенных.

– Извините за то, что пре-
рываем… Это абсолютно по-
нятно. Спортивная жизнь на 
СМЗ во все времена просто 
кипела! Магниевики были пер-

вопроходцами, пионерами раз-
вития многих спортивных видов 
в городе… 

– Ну вот, я продолжу. Поэ-
тому, не откладывая в долгий 
ящик, мы с коллегами съезди-
ли и всесторонне осмотрели 
Дом спорта «Металлург» – наш 
многострадальный спортивный 
комплекс. Что сказать? Сама 
по себе спортивная база, даже 
несмотря на свой весьма солид-
ный возраст, всё ещё неплоха. 

Но годы «забвения», связанные 
с КОВИДом, и равнодушие к 
вопросу прежних собственни-
ков сделали своё губительное 
дело. Сегодняшнее состояние 
этого социального объекта, бу-
дем прямо говорить, плачевное. 
Восстановление комплекса до 
комфортного рабочего состо-
яния  потребует значительных 
инвестиций. И просто так – 
одним росчерком пера – всю 
сумму разом на его полное вос-
становление никто не даст (тем 
более сверх уже утверждённого 
бюджета). Это надо чётко пони-
мать. 

Поэтому придётся действо-
вать пошагово. Первым делом 
приведём в порядок крыши са-
мого Дома спорта и хоккейно-
го корта, чтобы в помещениях 
спорткомплекса и бывшего 
катка стало сухо и безопасно 
находиться, особенно в дождь 
и сезон снегопадов. Также 
устраним дефекты, указанные 
в имеющихся предписаниях 
пожарной инспекции. Уже эти 
шаги, если их реализовать, по-
зволят поэтапно открыть для 
пользования  отдельные по-
мещения спорткомплекса и 
начать там тренировки наших 
заводских спортсменов и всех 
желающих. 

Но ведь есть вещи, кото-
рые не зависят только от денег. 
Было бы здорово, если бы наши 
ребята подключились и помог-
ли нам в этой работе! Напри-
мер, были бы готовы выйти на  
субботник, чтобы элементарно 
навести порядок, подготовить 
ту же площадку под открытый 
каток, поставить столбики (тем 
более что сами щиты, по словам 
Сергея Александровича Саитова, 
директора Дома спорта, со-
хранились!). Ведь это же нам с 
вами по силам, правда? Найдёт-
ся у нас на заводе десяток-дру-
гой активных ребят, способных 
поднять единомышленников 
на такое дело? Позовёте – с 
удовольствием присоединюсь! 

Обращаюсь ко всем моло-
дым магниевикам: не ждите 
у моря погоды – предлагайте 
руководству свои варианты ре-
шения проблем. Учитесь быть 

хозяевами в своём заводском 
доме!   

– Получилось не предложе-
ние «что-то сделать», а своего 
рода программное заявление… 

– Пусть будет так. Я хочу, 
чтобы ребята поняли: все до-
брые начинания мы обязатель-
но поддержим! Дел впереди 
много.

Госкорпорация «Росатом», 
в состав которой мы войдём в 
конце года, уделяет повышен-
ное внимание работе с моло-
дёжью. Форумы, тренинги по 
повышению уровня компетен-
ций, по современным методам 
ведения производственной 
деятельности; повышение эф-
фективности управления, в том 
числе с применением малоза-
тратных методик – это тради-
ционные направления. В числе 
основных принципов молодёж-
ной политики – содействие ка-
рьерному и профессионально-
му росту молодых работников, 
воспитание активной граждан-
ской позиции, передача опыта, 
широкое развёртывание инсти-
тута наставничества, формиро-
вание полноценного и здорово-
го образа жизни и ещё многое 
другое.

Молодёжь нашего завода 
войдёт в это «пространство», 
будет пользоваться всеми пре-
имуществами, которые даёт 
работа в составе этой Госкор-
порации, сможет участвовать в 
социальных программах, про-
являть себя творчески. 

– Первые шаги мы уже сдела-
ли – приняли участие в конкурсе 
профессионального мастерства 
«ARMZSkills-2023»…

– Да, и дебютировали 
успешно! ARMZSkills – часть 
большого процесса современ-
ных методов обмена компе-
тенциями. Это действительно 
наилучшие практики. И наше 
предприятие вошло в команду 
«Росатома», наш эксперт вошёл 
в состав экспертного совета.

Я жду окончания конкурса 
социально-значимых проек-
тов, который был объявлен на 
нашем апрельском форуме. 
Итоги мы подведём в июле, 
на Дне металлурга, и лучшие 
проекты будут профинансиро-
ваны.  

– Возвратимся к апрельскому 
форуму. Каковы были ожидания 

его участников в профессиональ-
ном плане? 

– Молодые хотят сделать 
карьеру, профессионально со-
вершенствоваться. Молодёжь 
привлекает возможность реа-
лизации интеллектуального по-
тенциала. Эти чаяния понятны, 
они радуют. И мы будем делать 
всё необходимое для того, что-
бы СМЗ стал привлекательным 
местом для молодёжи.  

– А что конкретно входит в 
понятие «всё необходимое»?

– Я уже отмечал, что одна из 
ключевых задач, поставленных 
перед нами,  – создание ново-
го производства по разделению 
РЗМ. Сложная технология, тре-
бующая знаний, квалифика-
ции, качественного образова-
ния. И здесь мы делаем ставку 
на молодых. 

Наши новые цеха потребуют 
сотни дополнительных специа-
листов. Замотивировать их ра-
ботой – наша задача. Кстати, 
наши молодые специалисты 
уже проходят сейчас стажиров-
ку в Санкт-Петербурге, где для 
завода разрабатывается техно-
логия разделения редкоземель-
ных металлов. Они будут при-
нимать участие в строительстве 

нового производства, станут 
основой нового коллектива. 

Новые производства будут 
ориентированы под высокий 
уровень роботизации. И это, 
уверен, будет привлекать моло-
дёжь.    

– Интересный у нас разговор 
получился! Следующая «моло-
дёжная» встреча – после подве-
дения итогов опроса?

– Согласен. Ещё раз повто-
рюсь: администрация завода 
открыта для диалога. Особенно 
если у молодых есть конкретные 
дельные предложения! Поддер-
жу всегда. У нас ведь один рабо-
чий дом, общие задачи. 

Ещё раз обращаюсь к мо-
лодым: объединяйтесь, выра-
батывайте свою молодёжную 
политику, некое коллективное 
сознание.  Самое главное, что-
бы это, действительно, было 
проявлением вашего неравно-
душия, искренней заинтересо-
ванности!

Интервью подготовили  
к печати Фарида ВАРАКСИНА,  

Елена БАЖЕНОВА
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 С ДНЁМ ХИМИКА! 

Верны своему делу
Дневная служба лаборатории цеха № 7 – победители Трудовой вахты этого года среди подразделений цеха № 10. 

Этот небольшой кол-
лектив (четырнадцать 
человек) ежедневно 

выполняет количественный 
анализ сырья продуктов тех-
нологического процесса и 
готовой продукции цехов 
№№ 3 и 7.

Практически все «дневни-
ки» имеют звание «Ветеран 
завода». Производственный 
стаж работы в десятом цехе в 
среднем по службе – двадцать 
и более лет!  

Руководят ими замеча-
тельные специалисты. «Одна 
из звёздочек итээровского со-
става заводской лаборатории 

– Лилия Ивановна Угринова, – 
рассказывает  Г.П. Мещурова, 
начальник цеха № 10. – Вме-
сте с такими профессиона-
лами организовывать работу 
лаборатории седьмого цеха – 
одно удовольствие».

Есть в дневной службе от-
личный  бригадир – Тамара 
Григорьевна Тилле. В этом году 
она отметит золотой юбилей 
– пятьдесят лет трудового ста-
жа на СМЗ!

«Один из лучших наших 
аналитиков! И очень ответ-
ственный и надёжный мой 
помощник!»,  – дала оценку 
Л.И. Угринова.  

Известен этот коллек-
тив и своей обществен-
ной активностью. Вме-
сте с Ириной Петровной 
Котельниковой, инжене-
ром-химиком, идейным 
вдохновителем и массови-
ком-затейником, служба 
принимает участие во всех 
заводских мероприятиях и 
конкурсах. И, причём, до-
вольно успешно! С празд-
ником, милые женщины! 
Спасибо за труд и верность 
родному заводу!

Анастасия ПАНТЕЛЕЕВА.
Фото автора

Лучший препаратор
На Соликамский магниевый завод И.В. СУХИХ, лаборант химического анализа цеха № 10, устроилась по совету своей мамы.

В здании лаборатории 
цеха № 7 вместе они 
проработали более де-

сяти лет, прежде чем Нина 
Яковлевна Пьянкова, ветеран 
завода (её общий стаж – более 
тридцати лет), вышла на за-
служенный отдых. 

«Я, будучи ещё совсем 
юной девушкой, не раз го-
ворила себе, что ни за что не 
стану лаборантом! – призна-
лась Ирина Владимировна. – 
Бабушка здесь работала, по-
том – мама. Ну, неужели, и я?! 
В итоге, сами видите, как всё 
вышло».

В десятый цех Ирина Вла-
димировна поначалу устро-
илась подсобным рабочим в 
препараторскую централь-

ной лаборатории. Успешно 
окончила заводские курсы по 
подготовке лаборантов. С тех 
пор, уже двадцать лет, тру-
дится в лаборатории седьмого 
цеха. Большую их часть – в 
коллективе сменных лаборан-
тов, и второй год – в здешней 
препараторской.

Сегодня она готовит ре-
активы для всей лаборатории 
цеха № 7 и для участка очист-
ки газов химико-металлурги-
ческого.

«Объём работы, конечно 
же, зависит от загруженности 
самого химико-металлурги-
ческого, – продолжает Ири-
на Владимировна. –  Каждый 
день дневная служба лабо-
рантов проводит разное ко-

личество анализов. Какие-то 
реактивы готовлю им кани-
страми, а где-то в мензурках 
на несколько десятков мил-
лилитров. И, конечно же, за-
ранее выясняю, сколько они 
сегодня «выпьют», к примеру, 
соляной кислоты».

Ирина Владимировна – 
настоящая хозяйка не так дав-
но обновлённого (после капи-
тального ремонта) кабинета 
препараторской. «Заходишь 
– светло, чисто! Душа радует-
ся! Ещё один замечательный 
повод поторопиться на люби-
мую работу!», – с гордостью 
сказала она.

«В службе дневных лабо-
рантов стало ещё на одного 
ветерана завода больше, – от-

метила Л.И. Угринова, началь-
ник лаборатории. – Ирина 
Владимировна – из числа на-
ших надёжных специалистов. 

Из числа тех, кто прекрасно 
выполняет свои обязанности 
и может легко заменить кол-
легу на другом участке».

Контролёр-лаборант
В лаборатории цеха № 1 О.Н. ГИЛЁВА, лаборант химического анализа,  из числа тех, о ком говорят, что с любым поручением 
справится отлично.

Впервые Ольга Никола-
евна переступила порог 
заводской проходной 

будучи ещё студенткой тех-
никума. «Вот только знала я 
о Соликамском магниевом 
заводе на тот момент очень 
много, – улыбается, расска-
зывая о себе. – Моя семья – 
из династии магниевиков, ко-
торые долгие годы работали в 
разных цехах.

Дедушка – газоспасате-
лем, бабушка – травильщицей 
в первом цехе, оба – ветераны 
завода. Мама – Татьяна Нико-
лаевна Ильиных (Калабурди-
на) – в лаборатории седьмого 
цеха. Делала замеры на произ-
водстве. Её старший брат был 
аппаратчиком в четвёртом 
цехе.

Сегодня на заводе трудит-
ся мой другой дядя – Сергей 

Николаевич Калабурдин, хло-
ропроводчик первого цеха. 

Так что у меня и мыслей не 
было, что я буду работать где-
то в другом месте!

Да и мама настраивала: 
«Мы с бабушкой – в лабора-
тории всю жизнь, почему бы 
и тебе не пойти к нам?! Тем 
более что с трудоустройством 
могу помочь». 

Так и оказалась Ольга Ни-
колаевна в десятом цехе. Вот 
только стать лаборантом сразу 
не получилось: почти восем-
надцать лет она проработала 
в ОТК первого цеха, контро-
лёром. 

Очень требовательным и 
дотошным контролёром, со 
слов коллег из ОТК. Ни один 
изъян в готовой продукции  
не ускользал от её глаз. Как 
призналась сама ветеран, го-

лову крутить на триста шесть-
десят градусов приходилось 
чуть ли не всю смену. «Потре-
битель же не должен получить 
бракованные чушки магния, 
– твёрдо сказала. – От нас, в 
том числе, зависела репута-
ция всего предприятия!».

Выработав вредность, 
Ольга Николаевна решила всё 
же поработать «по диплому», 
вспомнить химию… И попро-
сила руководство десятого 
цеха перевести её на другой 
участок.

Сегодня, вот уже третий 
год, она выполняет анализы 
в знакомой ей лаборатории 
первого цеха.

«Ольга Николаевна очень 
быстро освоилась в нашей 
лаборатории, овладела всеми 
методами анализа, – расска-
зывает С.В. Бербенец, началь-

ник лаборатории цехов №№ 1 
и 4. – Мы выполняем разные 
виды анализов магниевого 
производства – от сырьевого 
передела до выпуска готовой 
продукции. Девочки пооче-
редно работают то на спек-
тролабе, то «на химии», то «на 

электролизе». А ещё Ольга 
Николаевна – очень жизнера-
достный человек, замечатель-
ная мама. С ней комфортно и 
работать, и общаться!».

Анастасия ПАНТЕЛЕЕВА.
Фото автора
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 КАДРЫ РЕШАЮТ ВСЁ! 

Как всегда - горячая пора
День кадрового работника  отметили в среду, 24-го мая, специалисты заводского 
отдела кадров.

Трудоустройство, учёт запи-
сей в трудовых книжках, 
больничные листы, подго-

товка и переподготовка кадров, 
выдача справок – и это ещё не 
полный перечень того, что входит 
в обязанности  специалистов за-
водского ОКа.

В апреле  и мае кадровики мно-
го внимания уделяли студентам: на 
практику на Соликамский магни-
евый завод пришли более пятиде-
сяти молодых ребят. Все они обу- 
чаются в техникумах и колледжах 
нашего города, некоторые полу-
чают высшее образование в ВУЗах 
Пермского края. Большинство 
– по востребованным на заводе 
специальностям. «Будущие лабо-
ранты, металлурги, слесари-ре-
монтники, электрики, слесари 
КИПиА в очередной раз выбрали 
наше предприятие, –  отметила  
Т.Е. Тревель, начальник отдела ка-
дров. – Многие уже второй и тре-
тий год подряд приходят к нам. 

Мы стараемся принять всех. 
Но в первую очередь, конечно же, 
детей работников завода, а также 
«договорников» – студентов, под-
писавших с Соликамским магние-
вым заводом ученический договор 
(всего на данный момент у нас та-
ких ребят – двадцать три).

Некоторые из них после прак-
тики просят трудоустроить их на 
лето. В таких случаях решение мы 
принимаем вместе с руководите-
лем подразделения, наставником 
на производстве». 

Так, Алина Нестерова, студен-
та горно-химического техникума, 
хорошо себя зарекомендовала на 
практике в лаборатории физи-
ко-химических методов анали-
за десятого цеха. Сейчас она уже 
работает в лаборатории первого 
цеха. 

«Девочка – умная, целеустрем-
лённая! – прокомментировала 
Г.П. Мещурова, начальник цеха. 
– Мы предложили ей трудоустро-
иться официально. Сейчас она в 
лаборатории первого цеха вполне 
хорошо справляется со своими 
обязанностями. Планирует после 
получения диплома связать свою 
жизнь с магниевым заводом».

Остались на лето и два студента 
из первого цеха – Вадим Иванов и 
Никита Дербенцев. Ребята работа-
ют электромонтёрами в третьем 
отделении. Никита успел проя-
вить себя и как отличный спор-

тсмен: в соревнованиях по лёгкой 
атлетике занял второе место!

«Засветилась» в заводской 
Спартакиаде и Алёна Попова 
(проходила практику на газоо-
чистке цеха № 1): заняла первое 
место в соревнованиях по лёгкой 
атлетике в первой возрастной ка-
тегории, показала  лучший резуль-
тат на призовом женском этапе в 
эстафете на призы газеты «Маг-
ниевик». Следующую практику, в 
2024-м году, она планирует снова 
проходить на магниевом заводе.

«С такими ребятами мы ещё 
не раз побеседуем, предложим 
заключить ученический договор. 
Надеемся, что через пару лет на 
завод придёт специалист, уже зна-
комый со своим рабочим местом 
и коллективом», – подчеркнула 
Татьяна Евгеньевна.

Анастасия ПАНТЕЛЕЕВА.
Фото автора

«Я свой выбор 
сделал!»

С Днём сварщика!
Этот,  пусть и не официальный, праздник отмечается в России сегодня, 26-го мая. 

У нас на заводе трудятся 
семьдесят четыре элек-
трогазосварщика. Всех 

этих специалистов поздравляет 
Ю.И. Пегушин, ведущий инженер 
по сварке ОГМ.

«Сварочные работы – основа 
подготовки металлургического, 
химического, грузоподъёмного, 
парокотельного и газового обору-
дования нашего завода. 

Сварщики СМЗ – это трижды 
металлурги! Во-первых, предпри-
ятие наше – металлургическое. 
Во-вторых, по своей природе 
сварка является металлургиче-
ским процессом. Ну, и в-третьих, 
металлургия (в переводе с грече-
ского) – «обрабатываю металлы», 
а сварка и резка относится к горя-
чей обработке металла. Такие вот 
«доказательства»!

Без наших сварщиков не обхо-
дится ни один капитальный или 
текущий ремонт, ни один монтаж 
и реконструкция производствен-
ных объектов. Эти специалисты, в 
том числе, обеспечивают беспере-
бойную работу технологического 
персонала, а те, в свою очередь, 
– стабильный выпуск продукции.

Сварщики нашего завода – 
цвет и гордость всего трудового 
коллектива! Не секрет, что СМЗ 
– опасный производственный 
объект, поэтому к мастерству 
сварщиков предъявляются осо-
бые требования. Выполнять сва-
рочные работы на технических 
устройствах опасных производ-
ственных объектов, которых на 
нашем предприятии предостаточ-
но, допускают только «паспорти-
стов» НАКС.

Таких специалистов сварочно-
го производства  первого уровня – 

тридцать три человека. Ну, прямо 
как богатырей из сказки! 

Сварщик-паспортист несёт от-
ветственность не только за каче-
ство своей работы, но и за жизнь 
и здоровье магниевиков, которые 
потом будут обслуживать отре-
монтированное оборудование.

С праздником вас, уважаемые 
электрогазосварщики Соликам-
ского магниевого завода! Успехов 
в производстве, уважения друзей 
и коллег, добра и благополучия ва-
шим семьям! Спасибо вам за ваш 
нелегкий труд!».

Один из лучших сварщиков подразделения, 
участник конкурса профмастерства в Перми – всё 
это про Антона БЕРДНИКОВА, молодого рабочего из 
цеха № 4.

А ещё Антон – бывший студент-договорник. На 
втором курсе техникума, после разговора со специа-
листами по подбору персонала из нашего отдела ка-
дров (они приходили в техникум на профориентаци-
онную беседу), он подписал ученический договор. А 
на третьем, придя к нам на производственную прак-
тику, ещё раз убедился в верности своего решения. 

 «Договорнику» после получения диплома гаран-
тируют место работы на заводе, – рассказывает Ан-
тон. – Именно это мне и было нужно! 

Мои родители – простые трудяги. И я знаю, как 
это – «работать руками», поэтому и профессию себе 
выбрал подходящую. Сварщики всегда востребова-
ны, да и подзаработать можно.

Два года подряд я проходил практику в четвёр-
том цехе магниевого завода. И дядя Толя (Анатолий 
Николаевич Журавлёв, сварщик, а ныне – ветеран за-
вода, – прим. автора), предложил мне остаться у них 
в бригаде. Сам на пенсию собрался, а меня – вместо 
себя!  

Я, конечно же, согласился. Мне здесь очень нра-
вится! Коллектив  хороший, и есть возможность раз-
виваться профессионально. Я уже разряд повысил 
до шестого, «наксовский» паспорт получил! В цехе 
занимаюсь сваркой технологических трубопрово-
дов». 

В этом году на очередном экзамене, который про-
водится раз в четыре года на подтверждение квали-
фикации, Антон показал очень хорошие результаты. 
Именно тогда и приметил его Юрий Иванович Пегу-
шин, главный специалист по сварке ОГМ. И предло-
жил поучаствовать в конкурсе профмастерства.

«Изначально речь шла об АРМЗ-скиллс в Крас-
нокаменске, – продолжает Антон. – Но по техниче-
ским причинам не получилось туда съездить. А вот 
в пятнадцатом конкурсе профессионального мастер-
ства сварщиков Перми и Пермского края имени Сла-
вянова я поучаствовал.

Он объединил более тридцати предприятий. 
Участников – где-то порядка семидесяти человек! В 
числе моих соперников (из категории «Сварка труб») 
– девятнадцать человек.

Теорию написал хорошо (недавно же экзамен 
сдавал, помню!). Практическое задание – сборка де-
тали и её сварка – проходило на время и под присмо-
тром. Было очень волнительно! 

Для меня это первый конкурс такого масштаба. 
Призового места я не занял, но опыт получил колос-
сальный. В будущем, если мне предложат где-либо 
поучаствовать, я уже буду чувствовать себя более 
уверенно».

 А пока Антон намерен оттачивать мастерство и 
осваивать разные виды сварки. Успехов!



6
Пятница 26 мая 2023

 КО ДНЮ ХИМИКА 

Такими мы были…
Эту  публикацию Н.В. КОЗЛОВА и В.В. БАРАНОВА, ветераны дозиметрической лаборатории завода, адресуют всем своим 
бывшим коллегам.

С чего всё началось, 
рассказывает Наде-
жда Вильгельмовна: 

«Читаю праздничный номер 
газеты, посвящённый юби-
лею нашего цеха № 10 (17), и  
на четвёртой странице вижу 
«старинное» фото нашей са-
нитарно-промышленной ла-
боратории – подразделении, 
в котором в 1972-м я начинала 
свою трудовую жизнь. Сколь-
ко сразу всего всколыхнулось 
в душе! С удовольствием рас-
смотрела снимки других «со-
седей» по цеху тех лет. А вот 
фото дозиметрической лабо-
ратории – второго своего род-
ного коллектива – не увидела. 
Понятно, что всё в одну газету 
не вместить. Но так захоте-
лось снова окунуться в те вре-
мена, пусть и «заочно». Вот и 

говорю Валентине Викторов-
не: «Давай, ты напишешь, а 
я схожу – фото в редакцию 
отнесу. Порадуем к празднику 
наших девчонок!».

Сказано – сделано. И вот 
оно – их признание в любви 
подругам по далёким и счаст-

ливым годам совместной  ра-
боты! 

Рассказывает Валентина 
Викторовна Баранова.

«Свой трудовой путь на 
заводе я начала в 1971-м году, 
учеником прибориста-дози-
метриста в шестнадцатом цехе 

(КИПиА). Да, так тогда было 
– до создания цеха семнад-
цать – дозиметрическое отде-
ление входило в состав шест-
надцатого.  Начальником цеха 
тогда был Хорст Игнатьевич 
Гринкраут, заместителем Лео-
нид Андреевич Авдашков.

 А руководителем «моей»  
дозиметрической лабора-
тории – Юрий Леонидович 
Белкин. Для нас, молодых 
специалистов, он тогда был 
всем – учителем, наставни-
ком, примером отношения к 
своей работе!  Замечательный 
специалист, отличный орга-
низатор, человек высочайшей 
ответственности. 

Находилась наша лабо-
ратория на так называемой 
второй установке (относив-

шейся к опытному цеху), 
на которой, как все знают, 
отрабатывалась технология 
ещё только строившегося 
тогда седьмого цеха. Штат 
поначалу был небольшой 
– всего двенадцать человек 
(Ю.Л. Белкин, руководи-

тель, В.Н. Зонова, бригадир, 
Е.М. Мартюшов, ремонтник, 
Л.В. Носков,слесарь-при-
борист, Г.М. Черепанова, 
А.П. Волков, Н.П. Авдеева, 
Р. В. Брезгина, В.В. Барано-
ва, Л.И. Мальцева, А. И. Ас-
санова).

Восемнадцатого апреля 
1973-го года из штата шест-
надцатого цеха мы были пе-
реданы в новый, только что 
созданный, семнадцатый 
(ЦЗЛ) под руководством Ра-
исы Александровны Мельни-
ковой, начальника цеха № 17. 
Строгая была женщина, но 
справедливая, внимательно 
вникала во всё.

А структурно закреплены 
за лабораторией цеха семь, во 
главе которой стояла Виринея 
Ивановна Мельникова.

 Первое время (вместе с 
газовой  лабораторией) мы 
находились непосредствен-
но в самом седьмом цехе, на 
отметке 12 метров. Потом 
переехали в известное всем 
сегодня здание лаборатории 
седьмого. 

Какой же стала в то время 
наша лаборатория, как вы-
рос штат! Появились новые 
сотрудники (А.И. Срывова, 
Н.И. Угринова, Н.В. Проко-
пович (Н.В. Козлова – ред.), 
Г.А. Домрачева, Р.А. Ши-
пулина, Л.А. Скрипниченко, 
Л.Н. Высочина, Н.Г. Носкова, 
Л.Д. Вятчанинова, А.П. Бут, 
слесарь-приборист, Н. С. Пи-
щалкина, Н.А. Юнкинд, 
В.А. Зеленева). 

Замечательные люди, с ко-
торыми вместе я проработала 
почти восемнадцать лет, с кем 
вместе пройден славный путь 
становления нашей дозиме-
трической лаборатории, пре-
одоления трудностей.

Навсегда в памяти наши 
совместные мероприятия: 
лыжные прогулки на базе 

«Снежинка», походы на 
Ключики весной, праздник 
Нептуна на Каме летом, по-
ездки за ягодами и грибами, 
сдача норм ГТО на стади-
оне «Металлург». А если 
у кого-то случалось горе 
в семье, коллектив всегда 
приходил на помощь – и 
морально, и материально. 
Такой стиль «общения» – от 
нашего уважаемого руково-
дителя Юрия Леонидовича 
Белкина, такими дружны-
ми и сплочёнными были 
мы сами.

Дорогие подруги-кол-
леги, уважаемые продол-
жатели нашего дела – до-
зиметристы Соликамского 
магниевого завода, поздрав-
ляем вас всех с Днём химика! 
Желаем всем вам и вашим 
семьям крепкого здоровья, 
хорошего настроения, добра 
и благополучия!».

К печати подготовила  
Елена БАЖЕНОВА.

Комментарии  
к фотографиям Н.В. Козловой

Это мы сфотографировались после сдачи экзаменов на подтверждение разряда на курсах повышения квали-
фикации, в 1984-м году. Мужчина в центре первого ряда – наш уважаемый Юрий Леонидович  Белкин.

Ещё два замечательных представителя  сильного пола на снимке – Евгений Михайлович Мартюшев (крайний 
слева) и Леонид Васильевич Носков (крайний справа) – незаменимые наши ремонтники-прибористы.

(Сама Н.В. Козлова стоит крайняя слева,  а В.В Баранова в этом же ряду – четвёртая – ред.)

А так проходила сама сдача экзаменов (в центре – Р.А. Шипулина). Ко-
нечно, волнуемся все! Кстати, преподавателем курсов был В.И. Василь-
ков, членами комиссии – Л.А. Зальбург и другие руководители тех лет

А тут мы  на сцене  выступаем – артистки! Цеховое мероприятие в честь 70-летия Октября

Встречаем Новый год. Тут и  мужья, члены  семей с нами вместе. Все 
костюмы сделаны своими руками. А мы и сейчас вот так же порой с 

«девчонками» собираемся: сочиняем  сценарии, костюмчики  какие-то 
символичные. «Привычка» старых времён! 
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 К ДНЮ ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ 

Да, мы хвастаемся!
Каждый наш ребёнок талантлив по-своему – это аксиома.

А мы сегодня познако-
мим вас, уважаемые 
читатели, с детьми маг-

ниевиков, которые уже, как 
говорят, познали вкус Побе-
ды. Это значит, что они и их 
родители  – большие трудяги 
и молодцы.

Конечно, таких вот «са-
мых-самых» у нас гораздо 
больше! И если вы «подска-
жете» нам новые имена или 
хотя бы «намекнёте»  – будем 
очень рады и обязательно рас-
скажем о них!

«КАРАМЕЛЬКА»  
И ЗООЗАЩИТНИК  

Кристина и Артём Ананины, 
7 и 9 лет (мама – Ольга Нико-
лаевна Ананина, инженер по 
метрологии цеха № 10).

«Мои дети часто радуют 
меня своими успехами, – с 
гордостью признаётся Ольга 
Николаевна. – Главные наши 
достижения – тёплые и дове-
рительные отношения, послу-
шание и крепкая дружба!

В этом учебном году Артём 
победил в городском конкур-
се фотографий «Чудо в пе-
рьях», проведённом отделом 
по экологии и природополь-
зованию администрации Со-
ликамска. Снимок, который 
мы отправили на конкурс, 

случайно сделали на одной из 
наших прогулок. Маленькая 
птичка сидела на берёзе и её 
практически не было видно, 
настолько схож окрас перьев 
и цвет ствола! 

Моя Кристина посещает 
кружок под сладким назва-
нием «Карамельки» в Доме 
творчества «Звёздный». Поёт 
в хоре. Конечно же, ежегод-
но дети выступают на разных 
праздниках, участвуют в кон-
курсах. По итогам учебного 
2023-го года группа Кристины 
(средний возраст) стала самой 
успешной! Ребята отлично 
показали себя на городском, 
а затем зональном и краевом 
уровнях: стали победителями 
как в народном, так и в акаде-
мическом вокале. 

Я лично на выступления 
дочери хожу с огромным  удо-
вольствием! Слёзы радости 
и гордости накатывают сами 
по себе… Наблюдая за ней на 
сцене, вспоминаю и себя, как 
я пела в хоре детского клуба 
«Сильвинит».

В канун Дня защиты детей 
желаю наших малышам заме-
чательного детства! Шалите, 
дружите, радуйтесь пока вы 
– в стране под названием Дет-
ство! Обязательно уважайте 
взрослых, берегите природу, 
бережно относитесь к живот-
ным. Будьте искренними и 
любопытными!

ВИОЛОНЧЕЛИСТКА 
Арина Хутная, 8 лет (мама 

– Екатерина Казанцева, пе-
чевой на восстановлении и 
дистилляции титана и редких 
металлов (в операторской), 
цех № 9).

Арина в этом году с отли-
чием закончила не только пер-
вый класс общеобразователь-
ной школы, но и очередной 
год обучения в музыкальной!

«В эти выходные мы едем 
на церемонию награждения 
телевизионного конкурса 
«Формула успеха» и гала-кон-
церт, – отметила мама. – А 
началось всё с того, что дочь 
увидела в детском саду объ-
явление о наборе в музыкаль-
ную школу и твёрдо сказала: 

«Надо записаться!». На экс-
курсии по школе рассмотрела 
все музыкальные инструмен-
ты и сама выбрала «большую 
скрипочку, у которой сере-
бряная ножка».

В этом году мы успеш-
но выступили на Фестивале 
искусств детей и юношества 
имени Кабалевского. На 
краевом этапе Арина заняла 
третье место. Во втором от-
крытом Краевом конкурсе 
юных исполнителей «При-
камские звёздочки» награж-
дена дипломом лауреата пер-
вой степени. Награду такого 
же уровня дочь получила и 
на Межмуниципальном кон-
курсе исполнителей на струн-
но-смычковых и духовых ин-
струментах «Мелодия – душа 
музыки».

Самым интересным стал 
шестнадцатый сезон телеви-
зионного конкурса «Формула 
успеха». Арина прошла все 
три тура и стала его фина-
листкой! Выступала в орган-
ном зале Перми, была на те-
левизионной площадке, где её 
игру на виолончели снимали 
на видео для телевизионной 
программы. Для нас это было 
очень-очень волнительно! 

Мне приходится самой 
изучать нотную грамоту, что-
бы ей помогать. А ещё я – 
самый главный слушатель. 
«Мама, пойдём меня слу-
шать!», – так может начаться 
один из вечеров дома. Это 
очень трудно! Она же – ре-
бёнок,  ждёт только похвалы, 
а я, как взрослый, вижу по-
грешности и понимаю, что 
на них надо указать. Компро-
мисс мы ищем до сих пор.

Ради занятий в музыкаль-
ной школе Арина готова на 
всё! Я даже, честно говоря, 
иногда этим манипулирую.  
Говорю ей, например: «Не 
пойдёшь в «музыкалку», пока 
не приберёшься!» И Ариша 
быстро всё выполняет!

Пусть все наши дети всегда 
идут вперёд, к своей мечте!

БАЛЕРИНА
Дарья Червова, 5 лет (мама 

– Розалинда Червова, опера-

тор котельной цеха № 19). В 
свои три с половиной года ма-
ленькая Дашенька начала хо-
дить в балетную школу. А уже 
в этом году впервые приняла 
участие в Краевом фестива-
ле современной хореографии 
«Кульминация». 

«Третье место – наше, – 
с гордостью отметила мама. 
– Мы ещё  детсадовцы, но 
уже любим разные актив-
ности. К примеру, кружки и 
бассейн посещаем. Но мно-
го сил, конечно же, отнима-
ет балет. 

Поначалу Дашенька даже 
сопротивлялась: не хотела 
идти на занятие, могла рас-
плакаться и затопать нож-
ками. Но и я не сдавалась, 
находила способы успокоить 
ребёнка. 

Полюбила она балет после 
своего первого выступления 
на сцене. Причёска, наряд-
ный костюм, полный зал, 
аплодисменты, подарки… И 
вот дочка уже с удовольстви-
ем идёт на занятия, с нетерпе-
нием ждёт следующего высту-
пления.  

В этом году мы приняли 
участие и в отчётном концер-
те. Даша была в восторге! А я 
в очередной раз переволнова-
лась, наревелась от радости и 
гордости за мою малышку, за 
её маленькие достижения!

А сколько всего я пере-
жила, когда мы ездили в Бе-
резники, на конкурс… Дочка 
сильно волновалась, а я ещё 
больше, уж точно. 

На сцене наши малышки 
так мило смотрелись. Было 
видно, как они старались. Гра-
циозно тянули ручки, встава-
ли на носочек, кружились в 
своих розовых пышных юбоч-
ках… Второе место в своей но-
минации – достойная награда 
для наших балерин!

 Впереди у нас с Дашей – 
ещё много всего интересного: 
разных мероприятий, конкур-
сов, кружков. Для мамы всё 
это – дополнительная нагруз-

ка, зато для дочери – хороший 
вклад в её будущее».

МАСТЕР СПОРТА
Степан Останин, 9 лет 

(папа – Дмитрий Останин, 
аппаратчик цеха № 4, мама 
– Анна Останина, лаборант 
химического анализа цеха 
№ 10).

Уже третий год Степан 
занимается в спортивной 
школе олимпийского резерва 
«Олимпиец».

«Кикбоксинг он выбрал 
сам! Гулял как-то на улице 
и увидел тренировку юных 
спортсменов, – рассказала 
мама. – Позже мы узнали, что 
весной и осенью ребята зани-
маются возле школы, на све-
жем воздухе, а в основном – в 
зале «Олимпийца».

 Степан загорелся: «Мама, 
запиши меня к ним!». Мы – к 
тренеру, с вопросами. Всё раз-
узнали, амуницию закупили. 
С тех пор – каждую неделю 
минимум по три тренировки!

Кроме этого, спортшкола 
регулярно устраивает разные 
турниры, показательные за-
нятия для родителей. Так, в 
этом учебном году Степан,  
вместе с ребятами из своей 
секции, съездил на Краевые 
соревнования по кикбоксин-
гу, в Лысьву. В своей возраст-
ной группе взял первое место! 
А совсем недавно на турнире, 
приуроченном ко Дню Побе-
ды, состоявшемся в Соликам-
ске, занял второе место.

Он очень увлечён борьбой! 
Следит за достижениями со-
ликамских кикбоксёров. Рав-
няется на них. Мечтает стать 
мастером спорта, как один 
из знаменитых на весь город 
бойцов. И мы с папой его в 
этом поддерживаем. Силовые 
тренировки мальчикам толь-
ко на пользу».

К печати подготовила  
Анастасия ПАНТЕЛЕЕВА.

Фото предоставлены  
родителями 
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А вам – мат!
В прошлую пятницу, 19-го мая, состоялся турнир по 
шахматам на Кубок Соликамского магниевого завода. 

В заводском Совете ветера-
нов собрались истинные 
любители этого вида спор-

та. Среди женщин первое место 
заняла Галина Вяткина (цех № 24). 
А среди мужчин Кубок получил  
Сергей Вотяков (цех № 7).

«Не впервые я участвую в 
шахматном турнире. В шахматы 
играть очень люблю! Но, к со-
жалению, соперников с каждым 
годом становится всё меньше. 
Собираться бы нам чаще за шах-

матной доской и тренироваться!», 
– отметила Галина Геннадьевна 
Вяткина (на фото).

Напомним, что впереди маг-
ниевиков ждёт розыгрыш ещё од-
ного Кубка – по мини-футболу. 
Пройдут соревнования в июне, 
так что самое время начать гото-
виться!

Анастасия ПАНТЕЛЕЕВА.
Фото предоставлено  

Д. Сенокосовым

Одни за всех
Команда магниевиков-туристов стала единственным представителем градообра-
зующих предприятий в соревнованиях по спортивному туризму «Дружба-2023».

Напомним, что эти сорев-
нования – последний 
этап в Кубке города. А 

всего их было четыре: турслёт «Зо-
лотая осень» (сентябрь), спортив-
ное ориентирование (октябрь), 
соревнование по технике лыжно-
го туризма «Снежинка» (февраль) 
и собственно  «Дружба» (май). 

Магниевики успешно приня-
ли участие в первых двух. В тури-
стическом слёте «Золотая осень» 
и спортивном ориентировании 
взяли «серебро». Отметим также, 
что среди предприятий наши ре-
бята уже тогда были самыми ак-
тивными!

В последнем, четвёртом, этапе 
команду Соликамского магниевого 

завода представляли Юлия Антропо-
ва (цех № 24), Денис Самодуров (цех 
№ 7), Сергей Башуров (цех № 16) и 
Константин Неверов (цех № 18).

В воскресение, 21-го мая, ре-
бята приехали  на Клестовской 
пруд, где проходили соревно-
вания.  Девятнадцать команд (в 
трёх возрастных группах) прошли 
пешеходную и водную дистан-

ции, справились с топографией и 
вязкой узлов, пообщались со ста-
рыми добрыми друзьями, позна-
комились с новыми участниками, 
получили хорошую порцию вита-
мина D и, наконец, отлично про-
вели время.

«В целом, дистанция на этот 
раз была довольно сложная: уро-
вень организации растёт, – рас-

сказал Константин Неверов. – 
Чисто физически пройти её было 
трудно. Но мы справились!

Немного не поняли, почему 
при подведении общих итогов 
нашу возрастную группу объе-
динили с младшей (в ней были 
команды почти что профессио-
налов из клуба «Горизонт»!)… И 
мы автоматически «сдвинулись» 
в турнирной таблице и лишились 
призового места. Но в группе гра-
дообразующих предприятий, по 
итогам всех этапов, команда СМЗ 
заняла первое место. 

Наши ребята – большие мо-
лодцы! Мы настоящая команда: 
прекрасно знаем друг друга, пони-
маем, кто на что способен!».

Отметим и поблагодарим и 
участников предыдущих этапов: 
Ивана Терентьева (цех № 24), 
Алексея Клочихина (цех № 20), Де-
ниса Выгузова (цех № 20).

Следующий туристический 
Кубок города стартует в сентябре 
этого года. Так что, молодые маг-
ниевики, уже сейчас можно начи-
нать готовиться. К кому обратить-
ся за помощью – вы уже знаете!

Анастасия ПАНТЕЛЕЕВА.
Фото предоставлено участниками

Коротко
Приглашаем в музей
С 29-го мая по 9-е июня в заводском музее бу-

дет работать выставка, посвящённая Дню химика и 
50-летию объединения лабораторий завода.

Все желающие могут познакомиться с историей 
цеха № 10, посмотреть фотографии разных лет. 

Все справки – по телефону 3-91.

Внимание!
Очередной заезд в заводской санаторий-профи-

лакторий «Здравушка» – с 1-го июня по 17-е июня.
 Все вопросы – по телефону 4-80.

Важно!
Определены официальные места для купания, 

утверждённые постановлением администрации Со-
ликамского городского округа: берег реки Кама 
– устье реки Усолка, лодочная станция «Нептун»;  
устье реки Боровица, район Боровая; Клестовской 
пруд; посёлок Тюлькино, берег реки Кама.

Перечень мест, где купание запрещено (утверж-
дены постановлением администрации Соликамского 
городского округа):  залив реки Боровая (пристань); 
река Боровая (район «Командировка»);  карьер (ми-
крорайон «Карналлитово»); карьер (микрорайон 
«Клестовка»); Чашкинские озёра; озеро Щучье; во-
доёмы за территорией бывшего ремонтно-механиче-
ского завода; водоёмы за железнодорожным пере-
ездом по направлению к промышленному порту ПАО 
«Уралкалий».

Купальный сезон в Соликамском городском 
округе начнется с 17-го июня и продлится до 15-го 
августа 2023-го года.

Мальчишка и девчонкам…
Молодёжная комиссия СМЗ объявляет 

онлайн-конкурс детского творчества «Сияние 
Магниевых Звёздочек», посвящённого 
празднику «День защиты детей». К 
участию в онлайн-конкурсе приглашаются 
дети работников завода до 14-ти лет, 
представившие свои работы в соответствии 
с правилами и требованиями Положения (оно 
опубликовано в «Официальной группе СМЗ» 
в ВК). Работы принимаются по следующим 
номинациям:

1. «Детские мечты» (на конкурс 
принимаются яркие, необычные фотографии 
рисунков детей, соответствующие тематике 
конкурса; рисунок должен быть выполнен на 
асфальте цветными мелками). 

2, «Сегодня я нарядный, сегодня я 
– большой» (на конкурс принимаются 
фотографии, на которых ребенок одет 
празднично в связи с каким-либо событием, 
произошедшим в 2023-м году. Либо 
пародирует одну из фото своих родителей 
(одет также, как мама или папа на снимке).

Конкурсные работы принимаются с 26-го 
мая по 9-е июня включительно.


